



## **ORIENTE MEDIO Y NORTE DE ÁFRICA: GUERRA ISRAEL-HAMAS**

### **El líder de Hamás repite el llamamiento a un alto el fuego en Gaza después de la muerte de sus hijos y nietos.**

El líder de Hamás, Ismail Haniyeh, afirmaba ayer que tres de sus hijos y al menos dos nietos habían resultado muertos en un ataque aéreo israelí en la franja de Gaza. Asimismo, el jefe de Hamás dijo que el ataque no cambiaría las demandas del grupo de un alto el fuego permanente y el regreso de los palestinos desplazados de sus hogares en las negociaciones en curso mediadas por Doha y Washington. Por su parte, el ejército de Israel confirmaba que había llevado a cabo el ataque y dijo que los tres hijos habían sido agentes de la rama militar de Hamás, sin dar más detalles. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

### **Hamás puede no tener suficientes rehenes vivos para un acuerdo de alto el fuego.**

Crecen los temores sobre el destino de los rehenes restantes retenidos en Gaza, después de que Hamás dijera no poder confirmar que tiene los 40 rehenes civiles suficientes para cumplir su parte del acuerdo en la fase inicial del plan propuesto, según fuentes familiarizadas con las negociaciones, lo que complica las conversaciones hacia un posible alto el fuego en la guerra de seis meses que ha dejado gran parte de Gaza en ruinas. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

### **¿Qué países son los mayores proveedores del ejército de Israel?**

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre los gobiernos que suministran más armas a Israel -liderados por EEUU y Alemania, además de Italia y Reino Unido- que se enfrentan a desafíos legales y protestas por esas exportaciones.

### **Pocas señales de progreso en la ayuda a Gaza tras las promesas israelíes.**

Frente a la condena internacional tras un ataque aéreo israelí que mató a trabajadores de un grupo de ayuda internacional, Israel prometía la semana pasada abrir un cruce fronterizo y un puerto para los envíos de ayuda, sin embargo, no se ha realizado todavía ningún trabajo, mientras Israel y la ONU tampoco están de acuerdo sobre cuánta ayuda llega a Gaza. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



## **“Esto no puede ser Eid”: los supervivientes de Gaza marcan el fin del Ramadán a la sombra de la guerra.**

Reportaje de [THE GUARDIAN](#) sobre la celebración del final del mes sagrado del Ramadán y la festividad musulmana de Eid al-Fitr en Rafah, en medio del dolor, el hambre y el peligro.

## **Eid en Gaza: “Lo único que hay que celebrar es que todavía estamos vivos”**

Seis meses de guerra han alterado lo que debería ser un día de celebración en el territorio palestino, donde los intentos de conmemorar la ocasión este año serán silenciados (si es que se realizan), mientras la gente lucha por sobrevivir en un territorio ahora reducido a escombros. [FINANCIAL TIMES](#)

## **Irán e Israel intercambian nuevas amenazas tras el ataque a comandantes iraníes.**

Irán e Israel intercambiaban ayer nuevas amenazas, en medio de crecientes preocupaciones sobre cómo y cuándo Teherán podría tomar represalias por un ataque israelí en Siria la semana pasada, en el que murieron varios altos mandos iraníes. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

## **Estados Unidos advierte sobre un ataque inminente a activos israelíes por parte de Irán o sus representantes.**

Los informes de inteligencia de EEUU muestran que un ataque a activos israelíes por parte de Irán o sus representantes podría ser inminente, según señalaban ayer fuentes oficiales estadounidenses, mientras el máximo comandante militar estadounidense para Oriente Medio se dirigía a Israel para coordinar una respuesta. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE FIGARO](#)

## **Joe Biden reafirma su apoyo “inquebrantable” al Estado judío ante las amenazas de Teherán.**

El presidente estadounidense reafirmaba ayer su apoyo a Israel ante las amenazas de represalias de Irán tras un ataque mortal contra el consulado iraní en Damasco. [LE MONDE](#)

## **“¿Hasta dónde llegará la preguerra entre la República Islámica de Irán e Israel?”**

Artículo de análisis de [LE MONDE](#) sobre la aproximación a una confrontación directa entre los dos países, tras el aéreo israelí que alcanzó el consulado iraní en Damasco el pasado 1 de abril.



## “La seguridad de Israel depende de Rafah”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre los beneficios potenciales en la seguridad futura de los israelíes y en la paz regional, que hacen que valga la pena el riesgo de atacar la ciudad.

## GUERRA EN UCRANIA

### **Kiev denuncia un “ataque masivo” contra su infraestructura energética por parte de Moscú.**

Rusia ha llevado a cabo un “ataque masivo” contra Ucrania durante la pasada noche, apuntando a su infraestructura energética en todo el país, según anunciaban las autoridades ucranianas hoy por la mañana. Estos ataques tuvieron como objetivo “*instalaciones de producción y sistemas de transmisión*” en las regiones de Kiev, Járkov (noreste), Zaporizhzhia (sur) y Lviv (oeste), según ha detallado el ministro de energía ucraniano, German Galushchenko, en la red social *Telegram*. [LE FIGARO](#)

### **El uso masivo de bombas guiadas impulsa los avances rusos, según afirma Ucrania.**

Un análisis del gobierno ucraniano señala que el uso masivo de bombas guiadas tipo “*tirar y olvidar*” con componentes extranjeros está impulsando los avances rusos en Ucrania; actualmente se disparan hasta 500 por semana. Según dicho informe, estas armas disparadas desde lejos por aviones “*jugaron un papel clave en la destrucción de [la ciudad oriental de] Avdiivka y la toma de sus ruinas por parte de Rusia*”. [THE GUARDIAN](#)

### **El Parlamento de Ucrania aprueba un proyecto de ley de movilización políticamente tenso.**

Tras meses de disputas políticas, los legisladores ucranianos aprobaban este jueves una ley de movilización destinada a reponer las exhaustas y mermadas fuerzas de combate del país, que luchan por contener los implacables ataques rusos que podrían intensificarse en los próximos meses. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

### **Protesta en Ucrania después de que Kiev descartara el plan de desmovilización de soldados con muchos años de servicio.**

Los legisladores ucranianos han provocado malestar al eliminar una cláusula de un proyecto de ley que habría dado a los soldados que han pasado largos períodos luchando en el frente la oportunidad de regresar a casa. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#)



## **David Cameron advierte a los políticos estadounidenses contra el “apaciguamiento” de Rusia.**

Lord David Cameron ha advertido a los políticos estadounidenses contra el “apaciguamiento” de Rusia mientras incrementaba sus esfuerzos para asegurar la ayuda a Ucrania, aunque se quedó luchando por lograr avances tras haber sido desairado por el presidente republicano de la Cámara, Mike Johnson. El ministro de exteriores británico decía ayer a las emisoras estadounidenses que, aunque era fuerte el apoyo al fin de la guerra en Ucrania, era muy necesario un estancado paquete de financiación estadounidense para ayuda militar a Kiev. [FINANCIAL TIMES](#)

## **Por su parte, el presidente finlandés dice que Europa debería hablar menos y prepararse más contra la amenaza rusa.**

En una entrevista para [FINANCIAL TIMES](#), el nuevo presidente de Finlandia, Alexander Stubb, ha advertido los demás líderes de la OTAN que sean menos “beligerantes” en su retórica contra Rusia y, en cambio, preparen sus ejércitos para un posible conflicto. El líder finlandés considera que las recientes advertencias públicas sobre la agresión rusa más allá de Ucrania se estaban desviando de lo que los países europeos realmente deberían centrarse: ayudar inmediatamente a Kiev y preparar a sus ejércitos –aunque no cree que Moscú atacaría a un país de la OTAN antes de 2030.

### **“El momento de la verdad de EEUU sobre Ucrania”**

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la difícil elección que tienen los republicanos: ayudar a Zelensky o rendirle lealtad a Trump.

### **“Los riesgos muy altos de no ayudar a Ucrania”**

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el paquete de ayuda para Ucrania en el Congreso de EEUU, que requiere la firmeza estadounidense.

### **“En el siglo XXI, nuestra soberanía será europea o no lo será”**

Tribuna de [LE MONDE](#) por el eurodiputado belga, Guy Verhofstadt, actual ponente del Parlamento Europeo para las reformas institucionales, en la que se muestra preocupado por las reacciones insuficientes de las naciones europeas ante la amenaza rusa encarnada por Vladimir Putin, y pide un comienzo a favor de una verdadera unión de la defensa.



## **ARMAMENTO Y DEFENSA**

### **-EUROPA (FRANCIA)**

**“Las compras de armas se deciden según el peso de las coaliciones de quienes participan en programas militares”**

Crónica de [LE MONDE](#) sobre el estudio de los planes de armamento realizado desde 1945, que ilustra el mecanismo de toma de decisiones que involucra al gobierno, a los altos funcionarios, a los militares y a los industriales.

### **-OTAN**

**“La visión de Biden sobre la OTAN es tan obsoleta como la de Trump”**

Artículo de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre los enfoques erróneos y anticuados de Donald Trump y Joe Biden respecto a la Organización del Tratado del Atlántico Norte: mientras Trump está volviendo a la visión de la vieja derecha de que es injustamente gravosa, Biden la trata como si fuera la OTAN de la Guerra Fría.

### **-ASIA PACÍFICO**

**EEUU y Japón anuncian nuevos acuerdos militares destinados a contrarrestar a China.**

Joe Biden y Fumio Kishida anunciaban ayer una nueva era de cooperación militar, durante una visita del primer ministro japonés a la Casa Blanca, destinada a contrarrestar a China en el Indo-Pacífico. El presidente estadounidense dijo que las fuerzas de las dos naciones cooperarán en una estructura de mando conjunto y -junto con Australia- desarrollarán una nueva red de defensa antimisiles aéreos. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

**Biden pretende proyectar un frente unido contra China en la cumbre de la Casa Blanca.**

El presidente Biden pretende aprovechar la primera reunión conjunta con los líderes de Japón y Filipinas este jueves para enviar un mensaje diplomático contundente a una China cada vez más agresiva: el acoso de Beijing a los barcos filipinos en el Mar del Sur de China es una violación del derecho internacional y debe parar. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

**Xi Jinping dice al expresidente taiwanés que China y Taiwán están destinados a la “reunificación”.**

El líder chino se reunía ayer con el ex presidente de Taiwán, Ma Ying-jeou, en lo que –según señalaron los analistas- fue un intento de promover la unificación pacífica como única alternativa a la anexión militar de Taiwán. [THE GUARDIAN](#)



## **Asimismo, Xi aprovecha su reunión con el ex presidente taiwanés para enviar señales a EEUU.**

El presidente chino recibía ayer al ex presidente taiwanés Ma Ying-jeou en Beijing, subrayando su preocupación por Taiwán mientras Washington organizaba una cumbre con los dos aliados asiáticos que más probablemente se verán arrastrados a un conflicto alrededor de la isla. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE MONDE](#)

### **-COREA DEL NORTE**

#### **Kim Jong-un promete un “golpe fatal” al enemigo en caso de provocación.**

Tras la aplastante derrota del partido gobernante en las elecciones de Corea del Sur, el líder norcoreano Kim Jong-un ha declarado estar dispuesto a movilizar “*todos los medios a su alcance*” contra el enemigo en caso de provocación. [LE FIGARO](#)

### **ASIA CENTRAL**

#### **“El ataque terrorista crea un dilema para Putin en Asia Central”**

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre las crecientes tensiones entre Rusia y los estados de Asia central tras el ataque terrorista islamista del mes pasado en Moscú que mató al menos a 144 personas, mientras los tayikos se encuentran entre los acusados de la masacre. Por otro lado, la economía de guerra de Rusia depende de los trabajadores inmigrantes musulmanes.

### **LATINOAMÉRICA**

#### **En Venezuela, el presidente Nicolás Maduro endurece la represión antes de las elecciones presidenciales.**

Mientras el gobierno reduce la libertad de expresión, la oposición está dividida sobre el candidato que debería enfrentarse al presidente saliente el 28 de julio. [LE MONDE](#)